En informalidad, 65% de PEA.- Aregional (Reforma 21/11/12)

En informalidad, 65% de PEA.- Aregional (Reforma 21/11/12)En todos los estados del País, excepto Chihuahua, más de la mitad de la población se emplea en el sector informal Por Gonzalo Soto Cd. de México México (21 noviembre 2012).- La ausencia de políticas públicas acertadas en materia de empleo ha provocado que actualmente dos terceras partes de la Población Económicamente Activa (PEA) trabaje en la informalidad, con una elevada precariedad, afirmó Aregional. De acuerdo con su Mapa del Empleo Informal en México, presentado hoy, en promedio el 65.4 por ciento de los trabajadores a nivel nacional, alrededor de 29.8 millones de personas, se emplean en la informalidad. Es decir, de cada tres trabajadores que hay en México, dos tienen un empleo informal. Con excepción de Chihuahua, cuyo nivel de informalidad es del 47.7 por ciento de su PEA, en el resto de las entidades federativas los trabajadores informales superan la mitad de su población disponible para laborar. Tlaxcala es la entidad que presenta el peor panorama de este problema, pues su nivel de informalidad es del 75.6 por ciento de su PEA, seguido de Guanajuato con 73.4; Puebla, con 72.3; Yucatán, con 72.3; Hidalgo, con 71.9; Chiapas, con 71.8; y Nayarit con 71.6 por ciento. El Distrito Federal registra un nivel de informalidad de 59.5 por ciento de su PEA; Jalisco, del 66.3, y Nuevo León, 55.8, según el estudio de Aregional. "Las cifras son demoledoras, dos terceras partes de la PEA tienen serios problemas de precariedad en su trabajo. "Por donde se vea, estamos muy mal en el tema de la cantidad y de la calidad de los empleos", dijo Flavia Rodríguez, subdirectora general técnica de Aregional. Y es que el Gobierno no sólo ha fallado en sus políticas de generación de empleo formales, sino que la calidad de los trabajos disponibles es muy mala, aseveró. Alrededor del 28.8 por ciento de la población ocupada en México recibe menos de un salario mínimo o no reciben prestaciones de acuerdo con lo que marca la ley, detalló. Asimismo, el 60.4 por ciento de los trabajadores no goza de acceso a los servicios de salud que les corresponde por ley a partir de la relación laboral. Rodríguez comentó que otra característica del mercado laboral en México es que en promedio el 30.7 por ciento de la población ocupada no tiene un contrato por escrito que le ampare y le garantice prestaciones y beneficios por su trabajo. "La verdadera crisis del mercado laboral mexicano no se refleja cabalmente en las tasas de desempleo abierto, la mayor problemática laboral es la baja calidad de los empleos y la vulnerabilidad a la cual se ve expuesta la población que ejerce su actividad informalmente", explicó la investigadora. Para Ricardo Carrillo, director de Aregional, la actual Administración no tuvo verdaderas políticas en materia de empleo, productividad y apoyo a las pequeñas y medianas empresas. Explicó que para resolver el problema del empleo se requieren de varias medidas y no sólo de una reforma como la laboral, que en su opinión solamente lograría reducir la informalidad en un 20 por ciento.